

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

POR MALOS TRATOS

LAS CEREZAS SE ENREDAN

El periódico defensor de todas las causas malas, siempre que se trate de defender á los de arriba contra los humildes; el «oponentes» que denunció que algunos guardias municipales habían hecho fiesta el 1.^o de Mayo—sería curioso saber quién le fué con el soplo!—; el que denunció con la piadosa intención de quien tantas pruebas tiene dadas de poseerla, miureña, que era presidente de los obreros peones un obrero municipal, y el que cree que nos asusta con decir que asistimos á centros de recreo y nos pregunta lo que allí pasa, teniendo en su Redacción quien mejor que nosotros puede sacarle de dudas por su asidua asistencia, «La Información», en suma, trae ayer á dos columnas y con títulos rim-bombantes, una defensa de un señor inspector de la Guardia, municipal, cuyo nombre ni siquiera ha aparecido en nuestras columnas y á quien ni siquiera de vista conocemos.

A nosotros nos tiene sin cuidado todo ello, porque reconocemos en todo el mundo el derecho de defender á quien tenga por conveniente, pero como el periódico citado mezcla las denuncias del señor Rebollar con la denuncia hecha por nosotros respecto á malos tratos á un obrero curda en la Inspección municipal, vamos á salir al paso á sus desplantes, diéndole que falta á la verdad en cuanto dice.

Hemos de empezar por consignar que confesaba ya todos, guardias e inspector, que pegaron al borracho. Atendan esto, que seguimos considerando como una indignidad, diciendo que el borracho les agredió y que tuvieron que defendérse contra el «feroz embriagado» y que «cumplir el Reglamento».

Nos basta con eso, porque el público juzgará del nivel á que se pone quien, prevaleido de su autoridad y rodeado de guardias, pega brutalmente á un hombre indefenso. Nosotros ya sabemos cómo se llama eso y sabemos que por tales hazañas no se da la laureada. En cuanto al Reglamento, convendría que quien ha inspirado ese defensivo dijese si lo cumple en todos los casos igual y si lo cumplió en la misma forma que ahora, ó sea con los puños, puños, con cierto subidito extranjero a quien llevaron los serenos á la Inspección una noche del mes de Abril.

Pero la indignidad cometida—por quien fuese—ha tenido otra segunda parte. El periódico defensor de los de arriba hace la afirmación de que, antes que en la Inspección municipal pegaron al borracho en la gubernativa, «de lo cual no hemos dicho nada».

A nosotros no nos dueLEN prendas y si los denunciantes nos hubieran dicho eso, eso hubiéramos consignado. Que le conste á «La Información» de una vez para siempre. Pero además de no decirnos entonces nada, anoche á las ocho se presentó en nuestra Redacción el obrero maltratado, con dos personas más, á decirnos que cuanto dice «La Información» de malos tratos en la Inspección gubernativa, es completamente falso; que no estuvo allí ni un minuto, que no intentó agredir á nadie y que nadie le pegó á, agregándonos que donde le pegaron, fué en la Inspección municipal.

Después de confessar los agresores que le pegaron «en legítima defensa», «toda-vía sirven», lo de las cabezadas contra la pared?

DE INSTRUCCION PUBLICA

NOTICIAS VARIAS

Dos son los nuevos grupos escolares que se establecerán en las Escuelas municipales; uno en la Escuela de niños que dirige el maestro señor Graner, y el otro, en la de párvulos que regenta la maestra señora Laspur, en el Ensanche Oriental y Ámara respectivamente.

A este efecto, se han dado las oportunas órdenes al señor Arquitecto municipal, para que se ejecute la obra necesaria.

La Comisión provincial ha remitido á la Junta auxiliar de la Academia municipal de Música, dos obras para violín y piano, tituladas «Aurraren-Esnaera» y «Noche de Primavera», ofrecidas por su autor, señor Figueredo, las cuales destina como premio aquella Corporación al mencionado Establecimiento de enseñanza.

Los exámenes suspendidos días pasados de la clase de piano y órgano en la Academia municipal de Música de esta ciudad, tendrán lugar mañana, lunes, día 10, á las nueve de la mañana.

En la semana de la próxima festivita

iad de San Juan se verificará la fiesta educadora y simpática del árbol, en terrenos de Arroca, asistiendo todos los grupos escolares de niños y niñas.

—A las once de la mañana, se celebró el acto de la toma de posesión de la nueva maestra nombrada para regentar la escuela nacional de niñas del barrio de Añorga.

Al acto concurrieron el concejal y miembro de la Junta local de Instrucción, don Casildo Tellechea y el secretario jefe del Negociado correspondiente.

Previas las formalidades legales, se dio posesión de su nuevo cargo á la señora Joana Natividad Ruiz de Azúa y Santa María, hallándose también presente en el acto, la maestra que ha sido jubilada y que hasta la fecha ha regentado dicha escuela, doña Francisca Otegui.

—El maestro de la escuela del grupo de Atorrieta, señor Balbás que demuestra gran celo y el mayor interés en la difusión de conocimientos en materia de pescuitura, por medio de la incubadora que tiene instalada, por cierto muy curiosa, cuenta con buen número de pecesecillos; y éste efecto, la Comisión de Fomento ha señalado el próximo jueves, día 13 del actual, para que se dé suelta á los mismos en los ríos, para su repoblación.

Asistirá al acto, una representación de la Comisión de Fomento.

Sociedad del "Tiro Nacional"

La tirada que ayer anunciamos se celebrará esta tarde, dando principio á las cuatro y continuando las series hasta las seis, hora en que se dará por terminado el Certamen, procediéndose seguidamente á la distribución de los premios.

Según noticias que hasta nosotros llegan, el entusiasmo que el anuncio de la tirada ha despertado entre los aficionados es grandísimo, y seguramente que hoy el polígono de Bidebieta se verá animadísimo.

COSAS QUE PASAN

PERO QUE "COSAS"... — IRREALIZABLE.

En política hemos visto muchas cosas, tantas que estamos ya curados de espanto y no nos choca nada, ni lo más absurdo. Hemos visto el verano último al conde de Romanones enseñándonos unas cartas dinámitas escritas apropiadamente de la detención de Marcelino Domingo, y lo vemos ahora huir de tratar aquello mismo y refiriérselo á los que, creyendo que todo aquello era de veras, se disponían á defender lo que «con todas sus energías» iba á defender el conde; hemos visto al «austero» don Antonio, que afirmó que sus posaderas se enrojecerían de vergüenza si se posaban donde hubieran estado las de Dato y Romanones y ahí los tienen ustedes todos juntos; una cascada de ministros ha hecho que el promotor de la Asamblea de parlamentarios, el honrado político Cambó, el que en Bellas Artes de San Sebastián pronunció un discurso francamente separatista, sea ahora ministro «del rey de España»...

Pero aun siendo mucho lo que hemos visto, algo nuevo tenía que presentarse en el campo de la política y esta novedad le está reservada al señor Dato, es verdad lo que leemos en una periódico de la capital alavesa, el cual reseñando una sesión de aquel Ayuntamiento, dice textualmente:

«Se leyeron comunicaciones de los señores Dato, González Echávarri y Casajara (testos dos últimos senadores alaveses son ultraneños) pidiéndole que harán lo posible en el Parlamento para que no prosperen las reformas judiciales».

¡Ahí lo tienen ustedes! Si eso es verdad, un ministro se opondrá á que prosperen los proyectos de otro ministro. ¡Si les digo á ustedes...

Con excelente deseo, lleno del mayor de los optimismos y de la mejor buena fe, un ciudadano donostiarra ha elevado al Ayuntamiento una solicitud pidiendo determinadas concesiones para encargarse del alumbrado público.

Amigo particular nuestro el solicitante y perteneciente además á ésta, tan digna y noble como la primera, profesión de periodista, no han de impedirnos, sin embargo, estas circunstancias el manifestar nuestra opinión de que se trata de un proyecto completamente fantástico y de imposible realización.

El alumbrado público es una obligación municipal y si el Ayuntamiento no lo tiene por cuenta, como lo tiene aquí, ya que la fábrica del gas y el Ayuntamiento son una misma cosa, no puede tampoco hacer una cesión á favor de una empresa ó de un particular, sin que medie un concurso público, con toda clase de garantías.

No conocemos en detalle, porque no lo ha publicado, el proyecto del señor Pena, pero por lo que hemos leído, hemos visto que es á base de que las Compañías de electricidad le hagan las concesiones que, por excepción, prometieron al Ayuntamiento, de suministrártelo fluido sin conditar ni limitador e imponiendo á los propietarios la obligación de permitir la colocación de las luces en las fachadas de las casas. Solicita, además, una subvención equivalente á la mitad del coste de la luz, y la facultad de colocar estas en las fachadas de las casas. Por todo lo cual, el proyecto es virtualmente irrealizable.

Un error de pluma nos hizo escribir ayer «mercado de la Brecha» donde debió decir «mercado de San Martín», al hablar de un agujero en un ventanal. Conste así.

NOTICIAS

Farmacia abierta.—Hoy domingo, estará abierta al público la farmacia de don Abencio Beñiguel, en la calle Urbieta, 15.

Farmacias de turno.—Hoy domingo quedarán abiertas para el despacho al público las siguientes:

Señor Rivera; San Jerónimo, 18 y plaza de la Constitución, 17.

Señor Usabiaga; plaza de Guipúzcoa, 2.

Señor Zatarain; Loyola, 8, esquina á San Marcial.

Señor Sotillo; Urbieta, 24 y San Martín, 29.

Conservas Ulecia.—Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos. Representante para Guipúzcoa, Heriberto Cayuela, San Sebastián. Teléfono 16-45.

L'Amicale.—Hoy habrá sesión de cinematógrafo con películas nuevas. Dado el gran metraje de las mismas la sesión empezará á las siete en punto.

Quedan invitados los socios, sus familias, los franceses, los aliados y los amigos españoles.

Nota triste.—A la temprana edad de 14 meses, subió ayer al Cielo la niña Josefina Paris y Azeonabaitia.

Enviamos á los padres y demás allegados de la malograda criatura, el testimonio de nuestro profundo sentimiento.

Registro civil.—Las inscripciones de vida de ayer fueron las siguientes:

Nacimientos: Jesús Bernal y Arnal, Jesús de la Rosa y Lafarraga.

Defunciones: Juan José Aguinaga y Labayen; Pilar Gálvez y Herrero, Bonifacia Salvato y Egurria, Juan Isasi y Lastra.

Siempre inofensivo.—Para curar las enfermedades crónicas se impone el uso de medicamentos que han de usarse mucho tiempo seguido y han de llenar dos indicaciones: ser inofensivos y curar. Esto pasa con el Elixir Estomacial de Sán Carlos, que cures las enfermedades del estómago y intestinos y no perjudica aunque se use años seguidos.

ZOTAL

El mejor insecticida para las viñas, plantas y árboles frutales.

JABON ZOTAL

Purifica y hermosea el cutis.

Únicos concesionarios en España: Camilo Fejera y Hna. Sevilla. Proveedores de la Real Casa.

Sociedad «Donosti-Zarra».—En los salones de esta sociedad se celebrará hoy, domingo, á las nueve de la noche una gran velada teatral en honor de los socios y sus familias.

Probadas las marcas Claret y Diamante de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS DE LOGROÑO, y no beberás otro vino Rioja.

Las cuotas militares.—Se pone en conocimiento de todos los interesados, que los ingresos por cuotas militares se recibirán en la Delegación de Hacienda hasta las doce de la noche de hoy, domingo, á cuarta hora quedará cerrado el plazo.

Dimisión.—Ha presentado la dimisión de su cargo el músico de primera, re-

quinto, de la Banda municipal señor Vázquez.

Al Juzgado.—Por la policía gubernativa fué puesto ayer á disposición del Juzgado,

ANUNCIOS ECONÓMICOS

ANGELA Cantonet, profesora en partos; con suerte y pensión para embarazadas, reservada Navarra, 24, pral.; teléfono 16-63.

LOQUILLO bonito tercer piso amueblado, con 4 cuartos ó seis camas, económico. Informarán: Isabel la Católica, 6, 3.^o derecha.

GENCIA ALTUNA, calle Urbieta, 9 (peluquería). Se encarga del alquiler de pisos anueados y vilas.

PERTURA: Nueva Casa de compra y venta de muebles á precios sin competencia. Moraza, número 7.

NALETA amueblado, pequeño, tengo por poco precio. Razón en esta Administración.

EN casa de poca familia, se alquila un garaje con 6 ó 8 muelles. Informarán en esta Administración.

HACE falta planchadora para todo el año. General Echagüe, 8, bajo.

HACEN falta oficinas y aprendizas de modistería y bordadoras en color. Moraza, 1 bis, 4.^o

O CASIÓN: Se vende una buena máquina de coser y bordar y otra familiar. San Martín, número 6, entresuelo.

INSTITUTRIZ española, joven, desea colocación para acompañar niños. Informarán en el Cuartel de la Guardia civil, M. Gallego.

Sociedad «Arte y Deportes».—Hoy, domingo, á las nueve y media de la noche ó en caso de mal tiempo á las cuatro y media de la tarde, se celebrará un gran festival en honor de los socios y sus familias, amenizado por una banda de música. Se rifará un hermoso collar.

Rifa entre asfaltadores.—Ayer mañana, en la Brecha, rifaron dos asfaltadores llevando á las manos y uno de ellos resultó con una herida contusa en la espalda causada con un hacha de cortar leña, afortunadamente—la herida—de poco cuidado.

El herido fué curado en la casa de socorro y el asunto pasó al Juzgado.

Choques y atropellos.—Fueron copiosos, pero afortunadamente sus consecuencias no fueron desgraciadas.

En la calle Miracruz, frente al garage Garnier, tres niños se metieron materialmente debajo de uno de esos grandes tranvías de carga de Tolosa. El conductor frenó con tanta energía que el tranvía paró cuando los chiquillos estaban debajo, con tanta suerte, que sólo uno de ellos resultó con rozaduras leves en una rodilla, cincuenta de la cual tenía la rueda. El público, que se llevó un rato horrible, hizo grandes elogios del conductor.

Un auto pequeño, conducido por su dueño don A. M., chocó en la calle de Easo, cerca del balneario municipal, con un carro conductor de frutas. El auto resultó con averías, y el señor M. con heridas en la muñeca derecha, que le fueron curadas en el Dispensario médico, cercano.

En el cruce de la plaza de Guipúzcoa y calle del Camino chocaron dos ciclistas sin que afortunadamente sufrieran daño alguno.

En la Avenida fué atropellado un niño de 8 años por un ciclista. En la Casa de socorro curaron al niño de una herida contusa en el labio superior, siendo después llevado por un guardia á su domicilio.

En la calle de San Francisco se atascó un carro, interrumpiendo la circulación por espacio de un cuarto de hora.

En la plaza de la Concha, un mozalbete pegó un bofetón en las narices á una joven que fué curada en la casa de socorro de una erosión. El galante muchacho fué denunciado.

Dimisión.—Ha presentado la dimisión de su cargo el músico de primera, re-

quinto, de la Banda municipal señor Vázquez.

Al Juzgado.—Por la policía gubernativa fué puesto ayer á disposición del Juzgado,

Herniados, quebrados, leed

El reputado y conocido ortopedista de Barcelona, con nombre registrado Sr. Torrent estará en San Sebastián y en el Hotel Suizo (muelle Bardejo), únicamente el martes, 18 del actual, y recibirá á todos cuantos herniados quieran hallar un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias, mediante sus tan notables aparatos, que son, indiscutiblemente, lo mejor que existe y se conoce, para hombres, mujeres y niños. Acudir siempre á dicho ortopedista, no dejéis de visitarle y tener muy presente que estará en San Sebastián y en el Hotel Suizo solo y únicamente el martes 18 del actual. NOTAS: En Bilbao, el día 17 en el Hotel Goñi. Sombrerería, 2, donde asimismo podrán visitarle los que deseen desde las nueve de la mañana hasta las doce de la tarde únicamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 2, Oficina Torrent.